

contrapunto

H
056
C764C
C.R.
Nº 301

€100

ABRIL 1993

Así construimos nuestras vidas

"La Gringa"

**Sin el juego, el
amor se marchita**

Maradona: Pies mágicos...

Pies de arcilla

Torre Alba (Turrialba)

Padre Enrique:

MENSAJE DE CUARESMA

Salud y más
Nueva sección de la O.P.S.

BIBLIOTECA NACIONAL "MIGUEL OBREGON LIZANO"

Coordinador: Lic. Marco Tulio Mena Mena

La Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano"

La Hemeroteca

Clotilde Obregón

La Biblioteca Nacional fue abierta al público en 1890, por lo que este año cumple 103 años de servir a los costarricenses. Como Biblioteca Nacional guarda el patrimonio bibliográfico y no bibliográfico del país, patrimonio que se tiene que resguardar y utilizar racionalmente para que también tengan acceso a él las generaciones futuras.

La Biblioteca está íntimamente unida al desarrollo del país. Como la Imprenta llegó tardíamente a nuestro suelo, la primera fue en el año de 1830 y la primera publicación de un periódico fue en 1833, la producción de libros en la primera mitad del siglo pasado fue muy escasa, luego poco a poco aumentó, pero la mayor cantidad se importaba para la Universidad de Santo Tomás. En la década de los ochenta, se dio una serie de cambios y se crearon nuevas instituciones entre ellas el Archivo Nacional para preservar los documentos; el Instituto Geográfico que sería la base del Museo Nacional, para conservar objetos arqueológicos y colecciones de la flora y de la fauna; se reformó la educación y se evidenció la necesidad de fundar bibliotecas y así, en 1890, abrió sus puertas la Nacional.

En ella se preservan los libros publicados en Costa Rica desde el siglo pasado, también los que sobre Costa Rica fueron publicados en el exterior; asimismo se guardan los periódicos, a los que nos referiremos en este pequeño artículo.

Las colecciones de periódicos forman la HEMEROTECA NACIONAL, y son base importantísima

para el estudio de nuestra historia, porque el periódico es considerado una fuente primaria, pero también, por lo que acabamos de señalar, la escasa producción bibliográfica del país el siglo pasado y en el presente hasta los años 60.

En los periódicos el investigador se encuentra con valiosa información, desgraciadamente los periódicos han sido maltratados, algunos fueron recortados o simplemente se les arrancó un pedazo, otros fueron sacados de la Biblioteca y terminaron en colecciones particulares, algunas de las cuales fueron vendidas después en el extranjero, privando al costarricense al acceso de esa rica fuente. Además, el periódico sufre un deterioro natural: con el transcurrir del tiempo el papel se quema por la acidez que se acumula, y por esto, se rompe con facilidad.

Para su preservación se ha iniciado un programa de microfilmación y fotocopiado. También se están identificando los lugares donde se encuentran los periódicos que la Biblioteca no tiene para conseguir las copias y este año iniciaremos un programa de indización de la prensa del siglo XIX. Unido a esto va incluida la búsqueda de fondos para la restauración de los periódicos que están fuera de circulación, con el fin de poder poner los microfilmes al servicio del público y con el fin de poder adquirir lectores de microfilms que tengan incluida fotocopiadora.

Si usted amigo lector, nos quiere ayudar en nuestra campaña de microfilmación y fotocopiado de periódicos, puede comunicarse con la Dirección de la Biblioteca Nacional a donde se le dará mayor información.